



# Consejo Económico y Social

Distr. general  
10 de marzo de 2011  
Español  
Original: inglés

## Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2011  
16 a 24 de mayo de 2011

### Informes cuatrienales sobre el período 2006-2009 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

#### Memorando del Secretario General

## Índice

	<i>Página</i>
1. Instituto Internacional de Empresas Multinacionales de China.....	2
2. Comité Coordinador del Servicio Voluntario Internacional.....	3
3. Instituto Franklin y Eleanor Roosevelt.....	5
4. Il Cenacolo.....	6
5. International Association for Human Values.....	8
6. International Association for Integration, Dignity and Economic Advancement.....	9
7. International Environmental Law Research Centre.....	10
8. Federación Internacional de Planificación Familiar (región de África).....	11
9. Organización de Ayuda Humanitaria Intersos.....	13
10. Women's Political Watch.....	15



## **1. Instituto Internacional de Empresas Multinacionales de China**

**Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2006**

### **I. Introducción**

El Instituto Internacional de Empresas Multinacionales de China, fundado el 1 de enero de 1993, centra sus actividades en la labor de las empresas multinacionales de China.

#### **A. Objetivos y propósitos de la organización**

Las premisas fundamentales de la organización son promover el crecimiento y desarrollo de las empresas multinacionales y facilitar la cooperación entre las empresas chinas y extranjeras. Con el propósito de cumplir esos objetivos y con la misión de ofrecer servicios a las empresas multinacionales, la organización, ha organizado más de 10 grandes conferencias con el apoyo del Gobierno y la colaboración de los ministerios y comisiones competentes, organizaciones internacionales y cámaras de comercio.

#### **B. Cambios importantes en la organización**

Debido a que la naturaleza de sus actividades ha cambiado gradualmente, pues ha venido dedicándose más a ofrecer servicios a las empresas en detrimento de las investigaciones, la organización, con la aprobación del Consejo de Estado, pasó a denominarse Consejo Internacional para la Promoción de las Empresas Multinacionales de China el 8 de diciembre de 2009.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios**

En 2007, representantes de la organización asistieron a la presentación en Beijing del Informe sobre Desarrollo Humano 2007-2008 y, en 2008, participaron en el 16º período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible celebrado en Nueva York y en la segunda Conferencia anual sobre la Iniciativa de los principios para la inversión responsable, organizada conjuntamente por la Iniciativa, la Iniciativa Financiera del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), y el Pacto Mundial de las Naciones Unidas y celebrada en Beijing.

## **B. Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

Desde 2007, la organización ha celebrado la Mesa redonda internacional de directores generales de empresas multinacionales chinas y extranjeras en cuatro ocasiones. Esas reuniones fueron copatrocinadas por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI) y el PNUMA, así como por el Pacto Mundial de las Naciones Unidas. En 2008, como parte del Marco de asociación sobre cambio climático en China, un programa conjunto de las Naciones Unidas y los gobiernos de China y España, la organización ejecutó un subproyecto de utilización experimental y difusión de técnicas no contaminantes de uso del carbón. También en 2008, la organización celebró, en cooperación con otras entidades chinas, reuniones del Pacto Mundial en las que participó el Secretario General. La organización participó en varios actos de las Naciones Unidas, incluido el Día de las Naciones Unidas, y en la celebración del trigésimo aniversario del sistema de las Naciones Unidas en China y los 30 años de asociación entre el PNUD y China, en 2009.

## **C. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización estableció programas para promover activamente técnicas no contaminantes de uso del carbón en las principales provincias productoras de carbón de China, incluso dando a conocer esas técnicas, mejorando la capacidad de la industria de la energía y del carbón no contaminante y sus percepciones sobre la cuestión del cambio climático, promoviendo la actualización de la industria con productos y técnicas ecológicas y elogiando a las empresas que asumen responsabilidades sociales, a fin de alcanzar el desarrollo sostenible de la industria y de toda la humanidad.

## **2. Comité Coordinador del Servicio Voluntario Internacional**

**Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1970**

### **I. Introducción**

Fundado en 1948, el Comité Coordinador del Servicio Voluntario Internacional es un órgano de coordinación de organizaciones de servicio voluntario internacional que está integrado por más de 250 asociaciones miembros de 96 países y por cinco redes internacionales y varias estructuras y plataformas regionales.

### **Cambios importantes en la organización**

La estructura del Comité Ejecutivo y su enfoque de la coordinación a nivel mundial cambió después de la Asamblea General trienal de la organización celebrada en Ucrania en 2007. Gracias a la reorientación de un enfoque geográfico (con vicepresidentes encargados de cada continente) a un enfoque de cooperación

temática interregional (con nuevos vicepresidentes encargados de las relaciones exteriores, el mejoramiento de la calidad, el fomento de la capacidad y los efectos), la red ha logrado desarrollar conocimientos técnicos específicos y apoyar mejor la cooperación con sus miembros y el desarrollo institucional de éstos. Las principales cuestiones de cooperación a nivel mundial que vinculan a los miembros son el patrimonio de la humanidad, la promoción de la salud, la transformación de conflictos, el diálogo entre culturas y el desarrollo sostenible, y dos temas intersectoriales, a saber, la educación no académica y la atención a las cuestiones de género.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización contribuye a la labor de las Naciones Unidas principalmente mediante su participación en los dos organismos cuyas esferas de acción y competencia especializada están más vinculadas a las de sus organizaciones asociadas, a saber, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO; la red fue fundada en 1948 bajo los auspicios de este organismo) y los Voluntarios de las Naciones Unidas (la organización participó en las consultas para determinar el mandato de este organismo). Las organizaciones asociadas ejecutan cientos de proyectos conjuntos en diversas regiones del mundo, centrados en cuestiones que van desde la educación para el desarrollo sostenible hasta la transformación de conflictos, la prevención del VIH/SIDA y el diálogo entre culturas y civilizaciones.

### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios**

La organización integró el Comité de Enlace ONG/UNESCO de 2005 a 2009 y participó en el Comité de la Junta Ejecutiva de la UNESCO encargado de las organizaciones no gubernamentales. En 2007 y 2009, actuó de facilitador de la sesión de observadores del Foro de la Juventud de la UNESCO. En la Conferencia Mundial sobre la Educación para el Desarrollo Sostenible, organizada por la UNESCO y celebrada en Bonn en 2009, la organización estuvo representada entre los 25 jóvenes que participaron en un taller sobre educación para el desarrollo sostenible. Representantes de la organización asistieron a una reunión preparatoria de la celebración del décimo aniversario del Año Internacional de los Voluntarios, celebrada en Bonn en 2009.

### **B. Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La campaña Voluntarios del Patrimonio Mundial se llevó a cabo durante los veranos de 2008, 2009 y 2010 en diferentes lugares declarados patrimonio de la humanidad. Todos los años, la organización y el Centro del Patrimonio Mundial de la UNESCO preparan proyectos de voluntariado internacional en sitios del patrimonio de la humanidad. Con otros proyectos se ha procurado crear conciencia y promover actividades para proteger el medio ambiente mundial, así como fortalecer la solidaridad entre los pueblos de todo el mundo. La UNESCO destacó las

actividades relacionadas con los enfoques interculturales del desarrollo sostenible que se llevaron a cabo en Camboya, Indonesia, Tailandia y Viet Nam en 2000 y 2009 como ejemplo de mejores prácticas en la educación para el desarrollo sostenible.

### **C. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Además de las actividades antes mencionadas, la organización promovió los Objetivos mediante iniciativas y publicaciones específicas, en particular a nivel regional, que incluyeron cursos de alfabetización mediante la educación no académica y el voluntariado internacional y una publicación para ayudar a las organizaciones a formular acciones concretas que estimulen el análisis de las cuestiones del desarrollo sostenible y profundicen su comprensión entre los voluntarios y las comunidades.

## **3. Instituto Franklin y Eleanor Roosevelt**

**Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1998**

### **I. Introducción**

#### **A. Objetivos y propósitos de la organización**

Durante décadas, el Instituto Roosevelt se ha dedicado a promover el legado y los valores de Franklin y Eleanor Roosevelt. El Instituto protege y promueve la visión de Franklin y Eleanor Roosevelt, ya sea rindiendo homenaje a los líderes que representan sus ideales como empoderando a los nuevos líderes para construir un futuro de progreso.

#### **B. Cambios importantes en la organización**

En 2008 el Instituto Roosevelt amplió su esfera de acción a los jóvenes cuando la Institución Roosevelt, de base estudiantil, pasó a formar parte del Instituto. En 2009, se incorporó un nuevo Presidente y Director General con el objetivo de convertir al Instituto en una organización progresista de formación de líderes y conceptos de política. El Instituto tiene ahora sedes en las ciudades de Nueva York y Washington e inauguró el Centro de las cuatro libertades, que presta apoyo a personas progresistas e innovadoras que hacen frente a los problemas fundamentales de política de nuestra era.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

En el período comprendido entre 2006 y 2009, el Instituto Roosevelt participó en una serie de actividades que contribuyeron a la labor de las Naciones Unidas. Entre ellas, se entregó el Premio Internacional Franklin Delano Roosevelt a la labor

en pro de los discapacitados al Gobierno de Polonia en 2006, y al Gobierno de Nueva Zelandia en 2008. El Premio se creó para alentar el apoyo mundial a la Convención sobre los derechos de las personas con discapacidad, aprobada en 2006. Además, el Instituto organizó dos actos en 2008 para conmemorar el sexagésimo aniversario de la firma de la Declaración Universal de Derechos Humanos.

#### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios**

El Instituto Franklin y Eleanor Roosevelt fue patrocinador y participante en una conferencia titulada “Una paz sólida y duradera en América Central: el programa pendiente 20 años después”, celebrada en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York en 2007, en ocasión del vigésimo aniversario de la firma del Acuerdo Esquipulas II. En 2006, representantes del Instituto también asistieron a varias sesiones del Comité Especial encargado de preparar una convención internacional amplia e integral para proteger y promover los derechos y la dignidad de las personas con discapacidad.

#### **B. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El Instituto estableció, entre otras cosas, un centro de política energética y ambiental en el marco de la iniciativa estudiantil Campus Network para dar a los estudiantes la posibilidad de formular recomendaciones de política reales en materia de energía y medio ambiente, sobre la base de sus propios estudios críticos sobre ciencia política, y el Centro de Políticas Educativas, que se propone lograr que los estudiantes participen en los sistemas de educación local y nacional y empoderarlos, no solo para que realicen investigaciones sino también para que reflexionen sobre sus experiencias personales en el ámbito de la educación y las compartan.

### **4. Il Cenacolo**

**Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1998**

#### **I. Introducción**

Il Cenacolo es una organización no gubernamental con sede en Roma. Está afiliada a World Health Clinicians, organización sin fines de lucro con sede en Norwalk, Connecticut, y se ocupa fundamentalmente de cuestiones relacionadas con las mujeres y los niños.

#### **A. Objetivos y propósitos de la organización**

Los objetivos de la organización se centran en cuestiones relativas a la mujer, como la violencia contra la mujer, tanto física como psicológica, la salud de la mujer y sus hijos, y su supervivencia, que suele estar vinculada a los hombres en su esfera de vida.

## **B. Cambios importantes en la organización**

Desde 2009 la organización ha estado asociada estrechamente a World Health Clinicians, que está en vías de establecer una clínica en Zimbabwe. World Health Clinicians se ocupa fundamentalmente de detener la transmisión del VIH de madre a hijo, suministrar medicamentos e impartir educación sobre la prevención de la infección por el VIH y atender cuestiones relacionadas con el gran número de huérfanos que ha ocasionado la epidemia. En consecuencia, el objetivo de Il Cenacolo se está reorientando hacia cuestiones relativas a la salud y supervivencia de las mujeres y los niños de África.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios**

La organización ha colaborado con el Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM) y participado en reuniones de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer.

### **B. Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización está dispuesta a colaborar con los órganos de las Naciones Unidas que se ocupan de cuestiones relativas a las mujeres y los niños en los países en desarrollo, en particular con la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad entre los Géneros y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres).

### **C. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El proyecto sobre la violencia en los jóvenes (2008-2009) se concentró en niños de 6 a 15 años de edad procedentes de diversos grupos socioeconómicos y culturales. Las actividades consistieron en sesiones de grupo, en las que se destacó la importancia de los derechos y deberes, y juegos de mesa. En 2009 se llevó a cabo otro proyecto que examinó, en sesiones de debate en grupo e individuales, los problemas que afectaban a las mujeres y los niños de edad preescolar inmigrantes, incluidos la identidad, las relaciones, los problemas psicológicos y culturales.

## **5. International Association for Human Values**

**Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2002**

### **I. Introducción**

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La International Association for Human Values es una organización educativa de carácter benévolo dedicada a fomentar la práctica de los valores humanos en la sociedad, cuyo objetivo último es lograr una sociedad en la que las vidas de todas las personas sean ejemplo de los valores humanos.

### **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

#### **Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización apoya los Objetivos de Desarrollo del Milenio mediante programas de desarrollo socioeconómico en los ámbitos del socorro en casos de desastre, el desarrollo impulsado por la comunidad, el empoderamiento de la mujer, el empoderamiento de los jóvenes, el medio ambiente y la educación, como se indica a continuación:

**Primer Objetivo.** El programa de salud, higiene, vivienda, armonía en la diversidad y valores humanos tiene como finalidad asegurar que en toda zona rural o aldea se disponga de viviendas para los desamparados, atención de la salud, condiciones de higiene y valores humanos y haya armonía en la diversidad.

**Segundo Objetivo.** La organización, en cooperación con la Art of Living Foundation, apoyó un programa de enseñanza escolar gratuita para niños de zonas tribales y rurales y de barrios marginales.

**Tercer Objetivo.** La organización prestó apoyo a programas concebidos para construir instalaciones higiénicas y de salud básicas para mujeres de las zonas rurales, promover la educación de las mujeres de zonas rurales y tribales, crear comunidades en que las mujeres puedan aprender y encontrar empleo, prevenir el infanticidio femenino, crear conciencia acerca del VIH/SIDA y fomentar aptitudes de liderazgo.

**Séptimo Objetivo.** Como respuesta a la campaña “Mission Green Earth Stand Up Take Action”, puesta en marcha en 2008, la organización se comprometió a plantar 100 millones de árboles en todo el mundo, a movilizar 100 millones de personas en la iniciativa “Levántate contra la pobreza” y a apoyar la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

## **6. International Association for Integration, Dignity and Economic Advancement**

**Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2006**

### **I. Introducción**

La International Association for Integration, Dignity and Economic Advancement es la primera organización internacional de promoción de intereses cuyos dirigentes y miembros son mayormente personas cuyas vidas se han visto afectadas por la lepra, también llamada enfermedad de Hansen.

#### **A. Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de la organización es incorporar activamente a las personas afectadas por la lepra/enfermedad de Hansen en su dirección y gestión y en la concepción, planificación y ejecución de sus programas, entre ellos la campaña mundial para erradicar el estigma, el proceso de empoderamiento, proyectos de autosuficiencia, programas de becas, y programas de apoyo psicológico, educación profesional y pública y sensibilización de los medios de información.

#### **B. Cambios importantes en la organización**

La organización aumentó su representación oficial, pasando de 12 países en 2004 a 22 países en 2009, el 80% de los cuales son de África, y la provincia china de Taiwan.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

### **A. Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

En 2008, en cumplimiento de una solicitud hecha por la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos (ACNUDH), la Asociación presentó dos documentos basados en información recibida de 17 países. En relación con la resolución 8/13 del Consejo de Derechos Humanos, representantes de la organización estuvieron presentes en las consultas de composición abierta sobre la eliminación de la discriminación contra las personas afectadas por la lepra y sus familiares, que tuvieron lugar en Ginebra en 2009. Más adelante ese mismo año, la organización presentó sus recomendaciones sobre el proyecto de principios y directrices para la eliminación de la discriminación contra las personas afectadas por la lepra y sus familiares, preparado conforme a la petición formulada en la resolución, y envió información al respecto en varias ocasiones, incluidas sus observaciones sobre políticas, cuestiones relativas a la mujer y el uso de la terminología.

## **B. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

En el Brasil, China, la India, Nepal y Nigeria, la organización concedió pequeños préstamos personales para ayudar a personas interesadas en establecer empresas o ampliar las que hubieran creado. Asimismo, otorgó becas a niños y niñas que asisten a la escuela primaria y secundaria en China, la India y Nepal. Como actividad complementaria de la primera Conferencia internacional sobre los problemas que enfrentan las mujeres afectadas por la lepra, celebrada en 2002, se organizaron talleres sobre el empoderamiento de la mujer en el Brasil, la India, Nepal y Nigeria. En el Brasil, se han formado grupos oficiosos de mujeres para debatir cuestiones concretas y mujeres dirigentes reúnen a la población de las comunidades locales para examinar sus preocupaciones sobre la lepra y los problemas que entraña la estigmatización.

## **7. International Environmental Law Research Centre**

**Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2002**

### **I. Introducción**

La International Environmental Law Research Centre es una organización de investigación independiente sin fines de lucro, que fue creada en 1995 y tiene su sede en la Casa Internacional del Medio Ambiente de Ginebra. El Centro constituye un foro para la colaboración en el ámbito de las investigaciones entre estudiosos del Norte y el Sur.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo del Centro es contribuir al establecimiento de un marco jurídico e institucional que promueva una ordenación ambiental sostenible en los países en desarrollo en un contexto internacional equitativo.

### **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

El Centro contribuye a la labor de las Naciones Unidas en general y, de manera particular, a la de los organismos interesados en el desarrollo sostenible mediante sus investigaciones sobre cuestiones normativas, en las que combina sus conocimientos técnicos profundos sobre esferas clave del Sur Global y en la arena internacional.

#### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios**

El Centro envió representantes al 14º período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio

Climático, celebrada en Poznan en 2008, al octavo período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, celebrado en Nueva York en 2009, y al octavo período de sesiones del Foro de las Naciones Unidas sobre los Bosques, también celebrado en Nueva York en 2009. Sus representantes participaron también en reuniones del Consejo de Administración del PNUMA y de la Red de ministras y mujeres dirigentes celebradas en 2009.

## **B. Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

El Centro presentó una declaración sobre el derecho humano al agua en una reunión del Consejo de Derechos Humanos que tuvo lugar en 2007, hizo una contribución escrita al informe del Secretario General sobre el derecho a la alimentación y, en 2009, colaboró con el Experto independiente sobre la cuestión de las obligaciones de derechos humanos relacionadas con el acceso al agua potable y el saneamiento.

## **C. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El Centro trabaja en pro del desarrollo sostenible mediante sus investigaciones académicas, documentos normativos y publicaciones con los cuales contribuye a la mitigación de la pobreza en el Sur Global. Todos los proyectos y productos de investigación de la organización contribuyen a la consecución de los Objetivos. Durante el período que se examina, sus actividades se centraron en la legislación y la reforma de políticas sobre el agua en la India, incluido el acceso al agua en las zonas rurales y urbanas, la equidad en la asignación de agua para riego, y la creación de marcos institucionales para asegurar el acceso equitativo y sostenible al agua necesaria para usos domésticos y para los medios de vida. Los estudios realizados permitieron publicar en 2009 y 2010 tres libros sobre la legislación relativa a los recursos hídricos.

## **8. Federación Internacional de Planificación Familiar (región de África)**

**Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2002**

### **I. Introducción**

La Federación Internacional de Planificación Familiar trabaja en 42 países de África a través de sus asociaciones miembros, y cuenta con 2.800 centros que todos los años prestan servicios como promedio a 6 millones de personas muy pobres y desatendidas.

### **A. Objetivos y propósitos de la organización**

La Federación considera que los derechos sexuales y reproductivos deben ser reconocidos internacionalmente como derechos humanos y garantizados a todas las personas.

### **B. Cambios importantes en la organización**

La Oficina Regional de África modificó su documento constitutivo en 2009. Con los cambios realizados, el Consejo Ejecutivo ganó en autoridad y responsabilidades, mientras que el Consejo Regional se convirtió en un foro de aprendizaje y un espacio para el intercambio de experiencias entre los miembros.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios**

Los representantes de la organización participaron en las reuniones siguientes: el 53° período de sesiones de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en Nueva York en 2009; la cuarta Conferencia internacional de parlamentarios sobre la implementación del Programa de Acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo, celebrada en Addis Abeba en 2009; el examen de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo quince años después, celebrado en Nueva York en 2009; y la reunión anual de examen del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y la Organización Mundial de la Salud (OMS) sobre la salud y los derechos sexuales y reproductivos y los vínculos con el VIH/SIDA, celebrada en Ginebra en 2009.

### **B. Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

Durante el período examinado, la organización: a) formuló, en colaboración con el UNFPA, un marco continental de políticas sobre la salud y los derechos sexuales y reproductivos como contribución al Plan de Acción de Maputo, aprobado por los Ministros de Salud de África en el período extraordinario de sesiones de la Conferencia de Ministros de Salud de la Unión Africana en 2006 y refrendado por los Jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Africana en 2007; b) firmó un memorando de entendimiento con el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA) sobre colaboración específica para cada país entre las asociaciones miembros de la Federación y el coordinador del ONUSIDA en cada país; c) organizó, junto con el ONUSIDA, una sesión satélite sobre la salud y los derechos sexuales y reproductivos y los vínculos con el VIH/SIDA en el marco de la Conferencia Internacional sobre Enfermedades de Transmisión Sexual y VIH/SIDA en África, que tuvo lugar en Dakar en 2008; d) en 2009, con el apoyo del ONUSIDA y junto con el Centro de Estudios de la Familia Africana y la Alianza Internacional sobre el VIH/SIDA, ayudó a establecer el centro de apoyo técnico para el África oriental; y e) colaboró con el UNFPA y el ONUSIDA en Swazilandia y Malawi para

iniciar la evaluación rápida de la salud y los derechos sexuales y reproductivos y los vínculos con el VIH/SIDA.

### **C. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización, para apoyar la consecución de los Objetivos, colaboró con el ONUSIDA en la aplicación del índice de estigma en Etiopía y Malawi; examinó leyes que tipifican el VIH/SIDA como delito, y se asoció a la Sociedad de Derecho del África Oriental, el ONUSIDA y la Asamblea Legislativa de África Oriental para elaborar un modelo de ley sobre el VIH/SIDA para la Comunidad de África Oriental. Asimismo, mejoró el acceso a los servicios, incluso mediante la preparación y aplicación de una evaluación rápida de la salud y los derechos sexuales y reproductivos y los vínculos con el VIH/SIDA y la integración de la salud y los derechos sexuales y reproductivos y el VIH/SIDA en las asociaciones miembros. Realizó otras actividades como la preparación de un conjunto de orientaciones amplias para adolescentes sobre la salud sexual y reproductiva y el SIDA, la elaboración de una política sobre el VIH/SIDA en el lugar de trabajo para hacer frente a la estigmatización y la discriminación, y la celebración del Día Internacional de la Juventud en la República Democrática del Congo y del Día Mundial de la Lucha contra el SIDA en Benin.

## **9. Organización de Ayuda Humanitaria Intersos**

**Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2002**

### **I. Introducción**

La Organización de Ayuda Humanitaria Intersos realiza actividades en 15 países en cuatro continentes de todo el mundo. Centra su atención en las situaciones de emergencia más complejas del continente africano, sobre todo en el Chad, la República Democrática del Congo, Somalia, el Sudán Meridional y Darfur.

### **A. Objetivos y propósitos de la organización**

La organización tiene tres objetivos principales, a saber: a) dar respuesta inmediata a las crisis humanitarias, proporcionando socorro de emergencia a las víctimas de conflictos armados, sequías o hambrunas, respondiendo a la presencia de minas terrestres y otros artefactos explosivos sin detonar y proporcionando socorro en otras situaciones de desastre; b) además de proporcionar socorro inicial de emergencia, comenzar a trabajar para promover la normalización de las condiciones de vida, la reanudación del diálogo y la consolidación de la paz, la reconstrucción y el crecimiento; y c) estimular, alentar y dar participación a la sociedad italiana en el empeño por desarrollar y difundir la actual cultura de solidaridad y justicia internacional. Para cumplir esos objetivos, la organización mantiene una estructura de funcionamiento flexible.

## **B. Cambios importantes en la organización**

La organización está en vías de establecer una nueva red internacional en países en los que ya ha trabajado anteriormente y que en estos momentos no enfrentan situaciones de emergencia agudas. Este cambio permitirá que las organizaciones locales, formadas durante los años en que Intersos tuvo una presencia local, adquieran autonomía y sigan apoyando a las comunidades en los años venideros. Se convertirán así en afiliados de la red internacional de la organización, en la que tendrán asegurado el intercambio y apoyo constantes.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios**

La oficina de la organización en Ginebra garantiza el enlace constante con sus principales asociados humanitarios, y sus representantes participan en todas las reuniones pertinentes del Comité Permanente entre Organismos que se celebran en Ginebra.

### **B. Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización trabaja en colaboración estrecha con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) en varios contextos, especialmente en África, donde tiene varios proyectos dirigidos a asegurar los medios de vida y el bienestar de los refugiados y desplazados internos; con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en cuestiones relacionadas con la infancia; y con la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios en la preparación de una respuesta rápida a situaciones de emergencia humanitaria en todo el mundo. Mediante su programa experimental de protección y reintegración de niños, ejecutado junto con el UNICEF, la organización prestó asistencia a niños afectados por la guerra y niños vulnerables y excluidos en Darfur meridional y occidental; con el apoyo del ACNUR organizó actividades de base comunitaria en favor de los desplazados internos en el Sudán; y en colaboración con la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) contribuyó a la seguridad alimentaria de poblaciones vulnerables del Sudán y les impartió capacitación. Entre otros proyectos, la organización proporcionó alojamiento para desplazados internos en Serbia, en colaboración con el PNUD, y contribuyó a salvaguardar el patrimonio cultural de Kosovo, en colaboración con la UNESCO.

### **C. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

**Primer Objetivo.** Con sus intervenciones en situaciones de emergencia mediante programas de apoyo a los medios de vida, distribución de alimentos y dinero por

trabajo, la organización contribuye diariamente al cumplimiento del primer Objetivo en todos los países en que está presente.

**Segundo Objetivo.** La organización interviene, con frecuencia asociada al UNICEF, en contextos en que la enseñanza se ve obstaculizada por conflictos o desastres naturales. Sus proyectos suelen ir dirigidos a los niños, tanto para asegurar que no se pierdan años de educación como para protegerlos de los riesgos habitualmente asociados a la situación de los refugiados y desplazados internos.

**Tercer Objetivo.** La organización incorpora las cuestiones de género en todos sus proyectos y actividades, a fin de asegurar en particular que las mujeres vulnerables no queden relegadas en la respuesta humanitaria. A ese respecto, su enfoque comunitario garantiza la plena participación de las mujeres en la ejecución de sus programas y actividades.

**Objetivos cuarto y quinto.** La organización lleva a cabo una serie de proyectos sobre las condiciones de salud. En particular, en situaciones de emergencia, trata de asegurar condiciones de salud e higiene apropiadas y, en algunos casos, de facilitar el buen funcionamiento de hospitales y centros de salud.

**Sexto Objetivo.** En el período examinado en este informe, la organización ejecutó proyectos sobre el VIH/SIDA. El proyecto principal se llevó a cabo en Nairobi en asociación con una organización no gubernamental de Kenya. Además, el VIH/SIDA es una cuestión intersectorial que se integra en muchos de los proyectos de la organización.

## **10. Women's Political Watch**

**Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2002**

### **I. Introducción**

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

Women's Political Watch realiza una labor de marco amplio que consiste en profundizar la democracia en sus múltiples dimensiones en favor de la mujer; generar desarrollo haciendo especial hincapié en la educación, la salud y la empleabilidad; y reducir la pobreza rompiendo el ciclo intergeneracional de la pobreza que afecta a las mujeres que viven en barrios de tugurios.

### **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

#### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios**

Women's Political Watch participa en actos y reuniones del sistema de las Naciones Unidas y en sus programas básicos. Los temas principales que le interesan son el derecho al desarrollo, la paz y la seguridad y el desarrollo, el Día Internacional de la Mujer, el diálogo entre las religiones y la eliminación de la

pobreza y el hambre. La organización también celebra actos y reuniones paralelos con miembros de sus 25 centros.

## **B. Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización participó en seminarios sobre cuestiones de género impartidos por el Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM) en Katmandú en 2005 y 2006; y uno de sus representantes intervino en la conferencia del PNUD sobre la gobernanza que se celebró en Filipinas en 2007. En lo que respecta a cuestiones de las Naciones Unidas, responde a solicitudes de citas, entrevistas y artículos que le formulan los medios de información de la India. Además, la organización ha publicado numerosos artículos en apoyo a cuestiones relativas a las Naciones Unidas.

## **C. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización ha venido cumpliendo los Objetivos primero a quinto en sus diferentes fases en los 25 centros de desarrollo que prestan servicios a los habitantes de barrios de tugurios. Desearía transformar sus centros en enclaves de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, como modelos que podrían reproducirse. Trabaja continuamente, durante 11 meses del año y año tras año, para lograr los Objetivos primero a quinto. Está empeñada en la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio como un marco de transformación práctico, cuantificable y satisfactorio.

---